

* 中部生涯学習センター@ローズコム情報紙 *

No.155

2018年(平成30年)

12月3日発行

おっとくだね!

ちゅーぶ

発行：中部生涯学習センター
〒720-0812 福山市霞町一丁目10番1号
tyuubu-shougai-gakushuu@city.fukuyama.hiroshima.jp
TEL 084 (932) 7265
FAX 084 (928) 8609



ハートフル ステージ

人権問題講演会

災害に備えた地域づくり

～私たちが今できること～

講師 のむら こうじろう
野村 功次郎さん

(危機管理アドバイザー・日本で一人の防災家)

日時 **1月26日(土)**

13:30~15:00

場所 **手城小学校 体育館**



《野村功次郎さんプロフィール》

広島県出身。23年間の消防士経験で得た災害・救急・防災等の現場での技術、知識を生かし東京にて防災家・危機管理アドバイザーとして活動され、2016年からは拠点を広島に移し、防災講演や救急講習、テレビにも出演されるなど幅広くご活躍されています。

※手話通訳・要約筆記あります。 ※参加無料です。

主催 **中部生涯学習センター**
共催 **手城学区まちづくり推進委員会**
手城学区人権学習推進協議会

問合せ先：中部生涯学習センター 932-7265
手城公民館 931-4009



カラフル絵の具箱!



深津コミュニティセンター

◆子育て交流事業 多文化交流

『ミラ先生とクリスマスを楽しもう!』

とき 12月22日(土) 10:00~12:00

ところ 深津コミュニティセンター

講師 藤原 ミラ さん

内容 簡単なクリスマスかざり作り&英語の歌やゲーム遊び

対象者 小学生(保護者・家族の参加も可)

定員 15人

参加費・材料費 100円

持参物 はさみ・ボンド

◆問合せ・申込み

深津コミュニティセンター(923-8103)

南公民館

◆社会教育活動事業 子育て支援事業

『子どもも食べれるおせち料理を楽しみましょう!』

とき 12月15日(土) 10:30~

ところ 南公民館 和室

講師 うえはら 美穂 さん (野菜ソムリエ)

内容 「幼児食の大切さ」を今回は「おせち料理」に絞って子育ての親子に講演してもらう。一品家庭でもできる料理を教えてください。

対象者 幼児と保護者

参加費・材料費 無料

持参物 筆記用具 ※調理実習ではありません。

◆問合せ・申込み

南公民館(932-0374)

久松台公民館

◆社会教育活動事業

脳の活性化 音楽で心と体をリフレッシュ

『ふれあい音楽会』

とき 12月20日(木) 10:30~

ところ 久松台公民館 会議室

講師 モンシュシュ

内容 マンドリン・ピアノ・マリimba・キーボードによるクリスマスコンサート

サンタさんも登場しますよ!!

対象者 どなたでも

参加費・材料費 なし

◆久松台学区まちづくり推進委員会

『世代間交流のしめ縄づくり』

とき 12月26日(水) 13:30~

ところ 久松台公民館

講師 妹尾 勇さん

内容 お年寄りの方々より、子どもたちに伝える生活文化として、しめ飾りの作り方を学びます。藁をさばき、縄をなう方法を学び、形を作って飾り付けをします。

対象者 親子(祖父母も可)

定員 20組 小学4年生以上は1名でも可

参加費・材料費 100円

持参物 はさみ・ペンチ・霧吹き

◆問合せ・申込み

久松台公民館(921-7372)



福山市中央図書館



日 時	行 事 内 容	場 所 / 備 考
12月9日(日) 17:00~18:00	クリスマスコンサート☆ハンドベルの夕べ ハンドベルの演奏と絵本の読み聞かせ	4階 中会議室
12月14日(金) 13:30~15:30	読書会 主催/読書グループ「あしの会」 読本『東京プリズン』 赤坂 真理/著 河出文庫	3階 集会室
12月15日(土) 13:00~16:00	外国人ビザ無料相談会 申込:13日(木)までに来館または電話で	2階 グループ学習室
12月19日(水) 11:00~11:30	あかちゃんといっしょのおはなし会	3階 集会室
12月22日(土) 10:30~12:00	図書館ツアー 普段入ることのできない閉架書庫や移動図書館 車を案内する 申込:1日(土)から来館または電話で	3階 集会室 対象どなたでも
12月22日(土) 13:00~18:00	ビジネス相談会 中小企業診断士による起業・経営相談会 申込:15日(土)までに来館または電話で	2階 グループ学習室



放課後子ども教室訪問レポート

「放課後子ども教室」って知っていますか？

福山市では、放課後の時間や参観日、週末など小学校や公民館を活用し、子どもの安心・安全な居場所を設け、さまざまな活動に取り組んでいます。

2018年度も、中部管内では12学区で地域の方々の力をお借りしながら実施しています。

今回はその中から3学区の活動の様子を写真でご紹介します！



新漕学区

新漕学区では夏休み中、中学生と一緒に部活動を体験しました。吹奏楽や手芸・切り絵・理科実験にチャレンジ！



西学区

西学区では、大会優勝をめざして将棋の猛特訓中！表情は真剣そのものです。



曙学区では夏休みに、チャレンジウィークで公民館に来ていた中学生と一緒にたくさんのミニゲームで盛り上がりました！



曙学区



寄って話して自ら気づく

大好評！

「親の力」をまなびあう学習プログラム

◆「『親の力』をまなびあう学習プログラム」って…？

子どもの成長段階ごとにつぶかる身近なテーマについて、参加者同士が子育ての悩みを共有し、知恵を出し合って学び合う、参加型の学習プログラムです。



11月はおけほの保育所で

実施しました！

★放課後子ども教室・親プロの実施に関するご相談は…
福山市中部生涯学習センター
Tel 932-7265 まで



このコーナーでは、中部管内公民館・コミュニティセンターのイチオシ情報のレポートをお届けします。今回は**川口公民館**からの情報です。

川口学区自主防災訓練 黄色いリボンで安否確認！

川口学区では、11月25日（日）の『福山市総合防災訓練』に合わせ、全町内会会員が「無事を知らせる黄色いリボン」の掲示に取り組みました。



玄関ドアや、門扉など、通りから見やすい場所に結んでいます。



「黄色は身を守る色」とされていることから、2年前に川口学区自主防災協議会が、川口学区の全ての町内会会員に黄色いリボンを配布しました。玄関先に掲げているとその家は無事であることを示す方法として、毎年の訓練で繰り返し実施しています。

9時の緊急速報メールを合図に、まず家族の無事を確認し、9時30分の「避難勧告」で1,476世帯が黄色いリボンを玄関先に結びました。今年度の実施率は51.8%で、昨年度より13ポイントも向上しました。黄色いリボンに対する住民の認識が高まっており、今後もこの取り組みの定着率向上を図っていく考えです。

また、訓練当日は「避難行動要支援者」に各町内会の担当者が声かけ等を行い、登録者のうち69.3%の方の確認をすることができました。

次回の情報もお楽しみに！

ちゅ〜吉さんのつぶやき。



世界人権宣言は、1948年（昭和23年）12月10日第3回国際連合総会で「すべての人間は、生まれながらにして自由であり、かつ、尊厳と権利とについて平等である。」として、すべての人とすべての国とが達成すべき基準として採択された宣言です。

その後、国連は毎年12月10日を「人権デー」と定め、日本もこれを受けて、毎年12月4日～10日を「人権週間」として、全国的に人権意識の高揚を図るための啓発活動を展開しています。この宣言は、第二次世界大戦がもたらした破壊や悲劇、人権の抑圧への深い反省から生み出されたもので、「差別を撤廃し、人権を確立することが恒久平和に通じる」という思いが込められており、世界における人権擁護、差別撤廃への取組に大きな役割を果たしています。

宣言の採択から70年を迎えた現在、人権は遠い世界のものでも、特別なものでもありません。わたしたちの日常生活のすみずみに息づいている身近なものであり、世界人権宣言は人類が20世紀に築いた誇りうる遺産といえます。「人権週間」の期間中、福山市でも、地域や市民団体がさまざまな啓発イベントなどを行っています。この機会に日々の暮らしを振り返って「人権」について考えてみましょう。



人権は 一人ひとりの 宝物

